

- 
- **Materia: Patología y técnicas quirúrgicas en porcinos.**
 - **Tema: Enfermedades cutáneas.**
 - **Carrera: Medicina Veterinaria y Zootecnia.**
 - **Cuatrimestre: 5to.**
 - **Alumno: Alba Paulina Gómez Alvaro.**

Enfermedades cutáneas

(Menos frecuentes)

Enfermedad del cerdo graso

Esta enfermedad es provocada por la bacteria *Staphylococcus hylicus*, causa un eccema o dermatitis húmeda. Las lesiones progresan a menudo hasta cubrir todo el lechón. La piel se pone escamosa y grasa, el cuerpo se vuelve de color marrón oscuro a negro, estos cambios empiezan a menudo alrededor de la cara y orejas o a lo largo del abdomen.

Fotosensibilización

Se encuentra en cerdos mantenidos al aire libre, que han estado en contacto con sustancias que sensibilizan la piel a la radiación ultravioleta. Estas incluyen la alfalfa, trébol, colza y hongo que crece en el césped seco. Esta enfermedad se caracteriza por un enrojecimiento o eritema sobre las áreas blancas expuestas a la luz del sol. Estas áreas se coagulan con suero, seguido por una infección bacteriana secundaria y finalmente se forma una costra gruesa.

Tratamiento: llevar a los animales a un lugar cerrado y administrar antibióticos de acción prolongada y de amplio espectro como amoxicilina.

Pitriasis rosea

Es un cuadro esporádico que se observa en cerdos jóvenes de 3 a 16 semanas de edad. Se caracteriza por tener lesiones similares a la tiña, coalescentes, grandes, que a menudo comienzan en el abdomen y se extienden hacia las patas traseras y en casos graves en todo el cuerpo. Las lesiones son características y el cuadro se resuelve naturalmente por sí mismo en 6 a 8 semanas. No es necesario ningún tratamiento y no tiene ninguna consecuencia, a parte de ser desagradable a la vista.

Dermatitis pustular

Esta enfermedad se ve en cerdos en crecimiento jóvenes y en ocasiones en adultos la piel se infecta con estafilococos o estreptococos y aparecen áreas rojas elevadas redondas, pequeñas. Estas son similares al acné humano. En algunos casos puede afectar áreas grandes de piel. El tratamiento son inyecciones de antibióticos como lincomicina, amoxicilina o tetraciclinas. Puede ser confundida con la sarna.

Ulceras del hombro

Se originan debido al trauma constante sobre las prominencias Oseas de la paletilla. Finalmente se rompe, hay erosión y desarrolla una herida grande. Están asociadas con suelos totalmente enrejillados y cerdas aisladas que tienen una espina prominente en la paletilla. Se nota primero en las jaulas de partos con suelos resbaladizos, en los que la cerda tiene dificultad para incorporarse y constantemente machaca sus hombros. El tratamiento consiste en mantener a los cerdos en un espacio prominente, limpiar las heridas constantemente.